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ASSEMBLEE GENERALE DU MARDI 17 JANVIER 2023 
EXERCICE SEPTEMBRE 2021 à 30 JUIN 2022 

ORDRE DU JOUR  

• Présentation générale  

• Rapport moral de l’exercice septembre 2021-juin 2022  

• Rapport financier de l’exercice 2022-2023  

• Perspectives  

• Questions administratives – Démission et remplacement de la Trésorière  

• Adoption des rapports et du renouvellement du bureau  

• Autres questions ?  

L’Assemblée générale sera clôturée par un verre de l’amitié  

➢ Vérification du quorum des membres présents et représentés et adoption 

de l’ordre du jour  

Nous avons reçu 21 pouvoirs.  le petit nombre d’adhérents ayant annoncé leur 

présence, nous svons atteint largement le quorum suffisant pour 37 adhérents et 

les deux membres du bureau. .  

 

RAPPORT MORAL  

REMARQUES INTRODUCTIVES   

Grace à l’assouplissement des restrictions sanitaires qui avaient marqué son 

fonctionnement pendant un an et demi, l’Association a pu reprendre normalement 

ses activités à l’automne :  

• Les cours ont repris sur une base régulière à partir de mi-septembre 2021  

• Malgré une série de décalages successifs des expositions, les artistes de l’Art au village ont 

continué à exercer leur créativité au sein d’un atelier de crise. L’exposition qui était prévue 

en juin 2021 a été repoussée en octobre 2022 

 NOTRE VOCATION :  

Rappelons que l’Association a été créée en 1999 en vue de promouvoir et organiser 

pour la commune des activités culturelles, artistiques et socio-éducatives, et visant 

au bien-être des personnes.  
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A ce titre, elle avait développé au cours du temps un large éventail d’activités, qui 

s’est considérablement réduit pour diverses raisons à partir de 2019 ; cette 

évolution s’est accentuée avec la crise sanitaire.  

LA SITUATION ACTUELLE  

➢ En bref, les activités déjà en sommeil par manque d’animateurs – ateliers de 

danses traditionnelles, cours de taiji, conférences, ateliers de développement 

personnel Ressources – n’ont pas été reprises.  

Les cours de yoga ont été définitivement supprimés du fait du déménagement de la 

professeure dans une autre région de France. . Les Ateliers de développement 

personnel et les séances de relaxation/méditation ont été provisoirement mis en 

sommeil par manque de temps. 

 Pour l’organisation de conférences sur des approches de santé,  de bien-être ou 

sociétales aux facteurs sanitaires aux contraintes sanitaires ce sont des facteurs plus 

fondamentaux  qui se sont ajoutés : le changement des habitudes et des moyens de 

diffusion avec la possibilité de suivre gratuitement des célèbres intervenants sur son 

ordinateur et la difficulté d’avoir des conférenciers de qualité qui soient disposés à se 

déplacer gratuitement dans un petit village. 

En résumé, il est dommage qu’une partie de l’élan initial qui avait présidé à la 

naissance puis au développement de notre association durant une vingtaine 

d’années se trouve affaibli, en l’absence de nouvelles énergies disposées à 

prendre la relève.  

  

➢ En fait, notre association se trouve actuellement réduite à deux animateurs : 

Bertrand Périsson  a repris avec dynamisme le flambeau de notre ami Toni Balenci  

qui a créé L’Art au village depuis plus de 20 ans et l’a nourri de son enthousiasme, 

et la présidente qui anime les divers cours de qi gong et leur diversification en 

d’autres cours.  

 

➢ Par ailleurs, notre association s’est trouvée affaiblie au niveau administratif :  

- Le poste de secrétaire n’est plus pourvu depuis 4 ans, ce qui fait peser un surcroit 

de travail sur la présidente/animatrice.   

- Plus essentielle et prioritaire pour la vie de notre association, le poste de 

trésorière : notre trésorière  Mireille Franc avait déjà annoncé à notre précédente 

Assemblée générale il y a un an et demi qu’elle désirait se retirer pour raisons 

personnelles et n’assurerait ses fonctions qu’à titre intérimaire, lors de sa présence 

à Pertuis.  Il n’a pas été possible de la remplacer au cours de l’exercice que nous 



3 
 

examinons malgré mes appels et contacts, et le délai de grâce qui nous avait été 

accordé est maintenant dépassé.  Fort heureusement, ce problème sera résolu à 

l’avenir, et la question prioritaire du remplacement de la Trésorière sera traitée   

sous « questions administratives »  

➢ La réduction du nombre d’adhérents  

Notre association comptait durant cet exercice 37 adhérents (22 pour le qi gong et 15 

pour l’Art au Village), bien loin des quelques 90 adhérents d’il y a quelques années 

lorsque tous les cours avaient lieu, soit 40 %. Nous espérons qu’il s’agit d’une situation 

provisoire.     

  

➢ Un point positif : la convivialité    

Je constate que le désir de se retrouver est encore présent dans notre association  

et j’espère que cette convivialité formera le ferment permettant de renouveler l’élan 

et l’attractivité de notre association :  

• En tant que présidente et à titre d’initiative personnelle, j’ai organisé le 11 juin 

2022 un apéro-gouter convivial avec les familles ukrainiennes et les familles d’accueil 

et aidants et en ai assumé le financement. Cette manifestation avait pour objectif 

d’élargir les solidarités locales. Elle a été possible grâce au soutien actif et 

bienveillant de nos représentants locaux de la Croix Rouge et de l’Unicef,  de Noelle 

Trinquier, conseillère départementale et présidente de l’Association Agir pour notre 

canton de Pertuis, qui nous ont également fait l’amitié d’y assister, ainsi que de 

l’association Sud Lubéron Solidarités. Elle a permis de réunir dans l’amitié une 

quinzaine de réfugiés ukrainiens accompagnées des familles d’accueil et les 

responsables des communes de la Bastidonne, (dont notre maire Michel Partage et 

Béatrice Grelet),ainsi que des maires de Villelaure, La Tour d’Aigues, Grambois et 

Villelaure qui nous ont fait l’amitié de se joindre à cette manifestation. 

 

• L’apéritif festif de notre association s’est tenu  le 25 juin et a marqué le retour à 

la joie avec l’animation gratuite de danses et de musique d’une quinzaine de 

membres de l’Association Provence-Bulgarie, relayés par les chansons à la 

guitare d’un membre de La Bastidonne Animations.  Une soixantaine de participants, 

membres et conjoints des deux associations, ainsi  que plusieurs familles 

ukrainiennes, dont celle de notre village, se sont joyeusement mêlés et ont dansé 

durant la fin d’après-midi et le début de la soirée.   
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RAPPORT MORAL DES SECTIONS 

L’ART AU VILLAGE animé par Bertrand Périsson  

Au nom de Bertrand Perisson, Toni Balenci a relevé que cette section se 

caractérisait par sa disparité géographique, les artistes ayant leur domicile dans 3 

départements de la région. Après la tenue de l’exposition « Autoportraits » en juin 

2021, le collectif des artistes a poursuivi ses travaux au sein d’un Atelier de crise No2 

«  la crise continue ». Dans ce cadre, des thèmes sont convenus chaque mois entre 

les artistes, et leurs travaux font l’objet d’une publication régulière sur Flickr et sont 

accessibles sur le site de la Bastidonne Animations.  

Une exposition sur le thème « Passages » était prévue pour le mois de juin 22 mais a 

dûe être repoussée au 15 septembre, à la reprise de la saison.   

 

3 COURS « LA VOIE DE L’ENERGIE » – animation Liliane Rastello Woods  

 

J’ai eu à cœur de diversifier l’offre de cours répondant à cette approche, avec trois 

cours hebdomadaires d’une heure et demi :   

• Des exercices de préparation au TaiJi ont été introduits dans les cours de Qi gong 

des mercredi matin et après-midi  

• Un nouveau cours  « Corps conscient-corps vivant » a été créé les mardi matin de 

9h 30 à 11h,  faisant appel à diverses approches asiatiques et occidentales de 

stretching et mettant l’accent sur la conscience à soi dans le mouvement.  Ce cours 

a eu du mal à se tenir régulièrement en raison d’une participation insuffisante et au 

fait que sa promotion en avait été faite uniquement parmi les participants aux cours 

de qi gong, et peut-être également en raison de l’horaire choisi.  

Au total 22 participants.  

 

RAPPORT FINANCIER DE L’ASSOCIATION ET DES SECTIONS 
 

Notre situation financière est saine, car si le nombre de nos adhérents est demeuré 

réduit, nos dépenses sont également modérées. Je laisse la parole à notre Trésorière 

Mireille Franc pour vous présenter son rapport (tableaux en annexe)  

 

Nous avons débuté l’exercice 2021-22 avec 3.375,88 euros en banque. En recettes 

485 euros et en dépenses 742,36 euros.  

 

Rapprochement entre ce solde bancaire et notre solde financier de 3.118, 47 

euros :  

- 593,24 euros émis en remboursement de frais n’ont pas été débités au moment à 

la clôture de l’exercice au 30 juin 2022.  
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- D’un autre côté, 135 euros de remise de chèques de cotisations de l’Art au Village 

n’ont pas été crédités à cette date.  

- Donc au total nous avons une différence entre le solde bancaire et notre solde 

financier de 458,24 euros (- 593,24 + 135 euros = 458,24 euros).  

La différence de 458,24 euros se retrouve bien entre lee solde bancaire de 3.576,71 

euros et le solde financier de 3,118, 47 euros.   

 Les sections (tableau en annexe)  

La section Qi gong (tableau en annexe), alimentée par une contribution annuelle de 5 

euros par personne, est en excédent de 48,52 euros.  

Les ateliers ressources, alimentés par une contribution de 15 euros par atelier, sans 

qu’il soit nécessaire de cotiser à l’association, n’ont plus eu lieu depuis plusieurs 

années et leur excédent demeure inchangé à 175,55 euros. 

Depuis des années la comptabilité de l’Art au village n’est pas été prise en compte 

séparément du budget général de l’Association, compte tenu du fait qu’elle ne dispose 

pas de recettes supplémentaires par rapport à la cotisation générale de La Bastidonne 

animations.  

 

 

PERSPECTIVES ET BUDGET PREVISIONNEL POUR 
L’EXERCICE 2022-2023  

 
 PERSPECTIVES ET PROJETS 

 

• Nous espérons accroître le nombre de nos adhérents grâce à :  

- La poursuite d’un allègement des contraintes et des dangers sanitaires et le retour 

de la confiance 

- Le retour d’anciens adhérents, spontanément ou par contacts  

- La promotion de nos activités par la Mairie pour faire mieux connaitre nos activités 

dans le village 

- La diversification de nos activités et notre effort d’impulser un élan renouvelé à notre 

association.  Nous lançons un appel aux personnes qui souhaiteraient s’impliquer 

dans notre association et y proposer des activités en conformité avec ses objectifs.   

 

• Dans le cadre des cours de Qi gong nous avons organisé le lancement d’une série 

d’ateliers de TaiJi Taoiste Wudang Yuang Gong avec Rosa Alarcon, 

professionnelle de santé. Compte tenu de la faible participation de nos élèves à ces 

ateliers, ils se tiennent dorénavant hors du cadre de nos cours.   
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• Nous proposons la reprise des séances de relaxation/méditation guidées et en musique 

à partir du mercredi 22 février, de 17h 30 à 18h 30. Ces séances invitent les participants à 

se détendre et s’évader momentanément des contraintes de leur environnement quotidien 

pour y revenir avec plus d’inspiration et ressourcés.   

 

• En contrepartie, les horaires du Qi gong et du TaiJi Qi gong les mercredi matin ont 

été réduits à une heure, aux horaires habituels -  9h 30 à 10h 30 et  16h 30 à 17h 30.  

 

• Le cours du mardi matin « Corps Esprit » a été réorienté vers le stretching douceur 

et l’harmonie corps-esprit, une approche moins exigeante au niveau physique. Ce 

cours reprendra à mi-février, avec une durée d’une heure, de 9h 30 à 10h 30. Nous 

espérons qu’une promotion plus active permettra d’assurer un nombre suffisant de 

participants et sa tenue régulière.     

 

• Nous prévoyons d’avoir à nouveau la tenue d’ateliers de développement personnel 

« Ressources », sous une forme périodique, à partir du samedi 4 mars 2023. Animés 

par la présidente formée au coaching et au développement personnel, ces ateliers 

ont pour objectif de mettre à disposition des participants et des outils pratiques à 

intégrer dans leur vie quotidienne et d’échanger des expériences.  

Le samedi 4 mars le thème proposé sera « mon corps, mon allié », avec la 

découverte et la pratique de diverses approches psycho-somatiques, PNL, et 

coaching somatique.   

 

BUDGET PREVISIONNEL  

Avec la relance de quelques-unes de nos activités et par conséquent de nos 

adhésions nous pensons pouvoir maintenir ou même améliorer légèrement notre 

situation financière. Nous aurons en effet les frais de deux expositions à financer sur 

cet exercice – celle de septembre 2022 et celle prévue pour juin 2023.  

Je laisse la parole à notre Trésorière Mireille Franc :  

Effectivement, il est important de réduire l’écart entre les recettes et les dépenses de 

l’association, car nous continuons d’avoir des frais fixes de fonctionnement trop 

importants (485 euros auxquels s’ajouteront les frais des deux expositions prévues, 

que l’on peut évaluer à près de 500 euros)   par rapport à nos recettes et le déficit 

actuel risque de rapidement se creuser si nous n’accroissons pas nos recettes.                                                                                                                                                  
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QUESTIONS ADMINISTRATIVES 

Démission et remplacement de la Trésorière 

• Nous pouvons remercier Mireille Franc, qui a assuré pendant 6 années les 

fonctions de Trésorière de notre association avec dévouement et compétence 

et qui souhaite consacrer son énergie à sa vie personnelle.  

• Il n’a pas été facile de trouver un remplacement à ce poste de confiance et de 

rigueur, essentiel au bon fonctionnement d’une association. Divers contacts 

privés ont eu lieu durant l’année 2022, sans succès. 

  

• C’est grâce à l’intervention amicale de Béatrice Grelet, responsable des 

associations à la Mairie de la Bastidonne, que nous avons pu contacter et 

obtenir une réponse positive de Maryvonne Rosello, qui occupe des 

responsabilités financières à la mairie en plus de diverses responsabilités 

associatives à l’extérieur. Nous aurons dorénavant la chance de pouvoir 

bénéficier de sa gentillesse et de sa compétence, malgré sa charge de travail 

importante. Sa proximité à la Bastidonne nous facilitera grandement les 

contacts.  

De notre côté, nous aurons à cœur de lui faciliter la tâche en revenant à une 

plus grande discipline dans la fourniture de nos informations. Merci de tout 

cœur Maryvonne !   

 

• Maryvonne, souhaites-tu nous dire quelques mots s’il te plait ?  
 

ADOPTION DES RAPPORTS MORAUX ET 

FINANCIERS et DU CHANGEMENT DE TRESORIERE.  

 

La séance est levée. Rassemblons nous autour du verre de l’amitié.  


